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“Fueron irrespetuosos”: 
Adán Augusto defiende 
al titular de Sedena por 
cancelar encuentro con 
Diputados federales
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HABITANTES DE PUEBLA CAPITAL RECIBEN HABITANTES DE PUEBLA CAPITAL RECIBEN 
4 OBRAS DE PAVIMENTACIÓN4 OBRAS DE PAVIMENTACIÓN

REFORESTA GRANJAS CARROLL MÁS REFORESTA GRANJAS CARROLL MÁS 
DE 3 HECTÁREAS EN TEPEYAHUALCODE 3 HECTÁREAS EN TEPEYAHUALCO

EL HOSPITAL IMSS 
DE AMOZOC, SIN 
RECURSO FEDERAL

      Diputados federales de Acción Nacional revelan que no hay recursos asignados para construir el 
Nosocomio para este año y para 2023 ya que no está en el presupuesto que ejercerá la institución.
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Contaminación del Contaminación del 
aire, un factor para la aire, un factor para la 
obesidad en mujeresobesidad en mujeres

      Desde la colonia Bosques de Manzanilla, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega de 4 obras simultáneas, Desde la colonia Bosques de Manzanilla, el presidente Eduardo Rivera Pérez realizó la entrega de 4 obras simultáneas, 
que se lograron concretar por el Programa de Construyendo Contigo y tuvieron una inversión de 3.8 millones de pesos.que se lograron concretar por el Programa de Construyendo Contigo y tuvieron una inversión de 3.8 millones de pesos.

El 24 de octubre, 
reinicia el programa 
de Verificación 
Vehicular en Puebla
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    La alianza sólo será con partidos com-La alianza sólo será con partidos com-
petitivos, dijo el PAN ante el desprecio de petitivos, dijo el PAN ante el desprecio de 
Dante DelgadoDante Delgado

Va por México, el 
Titanic que se está 
hundiendo, señaló 
el líder de MC

    Los 16 verificentros están distribuidos en Los 16 verificentros están distribuidos en 
seis municipios, Puebla capital tendrá 10, seis municipios, Puebla capital tendrá 10, 
Atlixco 1, Huejotzingo 1, San Andrés Cholula 1, Atlixco 1, Huejotzingo 1, San Andrés Cholula 1, 
San Martín Texmelucan 1 y Tehuacán tendrá 2.San Martín Texmelucan 1 y Tehuacán tendrá 2.
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ANGELOPOLITANAS

La intensa promoción que se dio a los eventos de 
Morena estatal en apoyo de la precandidata 
presidencial, Claudia Sheinbaum, el fin de 
semana con la asistencia de los aspirantes 
a gobernador en 2024 tendrá respuestas 
legales, por lo de menos eso dice la dirigencia 
de Acción Nacional.

El grupo dominante de Morena en el estado, 
que encabeza el gobernador Luis Miguel Barbosa, definió su 
posición y está claro que se formaron para apoyar a la favorita de 
Palacio Nacional, aunque no es la única corcholata presidencial. 
Seguramente algo saben o en buena lid les dieron línea y la 
acataron, pero los compromisos son eso y son para cumplirse, 
ahora buscarán que uno de los 4 poblanos apoyadores sea 
elegido y lo lleve doña Claudia de la mano ante el presidente 
López Obrador, quien tendrá la última palabra.

La dirigente estatal del PAN, Augusta Díaz de 
Rivera, anunció que están por presentar una 
denuncia contra funcionarios del gobierno estatal 
y legisladores de Morena por haber incurrido 
en “actos anticipados de campaña” al haber 
participado en asambleas donde se promovió 
la imagen de Sheinbaum.
Desde el domingo por la noche, el partido traba-
jaba en presentar esta denuncia ante el Instituto 
Estatal Electoral, y enfatizó que es sabido que, 
en Puebla, Morena no respeta la ley electoral 

muestra de ello fue la realización de las diferentes asambleas 
que se tuvieron este domingo en San Pedro Cholula, Cuaut-
lancingo, Zacapoaxtla, Tlatlauquitepec y Teziutlán.
Díaz de Rivera recordó que, así como en su momento se hizo 
una denuncia relacionada con la colocación de espectaculares y 
el PAN ganó que los bajaran, ahora el partido azul se mantiene 
bajo esa línea.

Puebla fue el escenario ideal para que el líder y 
dueño de Movimiento Ciudadano, Dante Del-
gado, anunciara que ante el fracaso de la 
alianza PRI, PAN, PRD rechazara que en 

2024 pacte con alguno de los partidos que la 
forman, incluso con Morena.

Calificó de absurda la intención que tiene la alianza 
de los partidos de oposición de querer sumar a MC al “Titanic” 
que se tambalea para hundirse. El también senador por MC, 
enfatizó que su partido está en un proceso de construcción 
que será de cara a 2023 y 2024 la nueva opción para gobernar 

en las entidades del país.
“Porque quieren invitar a MC a que se suba al Titanic, quie-
ren que estemos tocando violines antes de que se termine de 
hundir. Es absurdo, lo que han hecho está mal desarrollado, y 
de pésimos resultados”.
Lo hizo en un estado donde las dirigencias locales de Va por 
Puebla hacen hasta lo imposible para presentarse como opción 
válida para 2024.

Todo está listo para la verificación vehicular obliga-
toria en Puebla, el gobernador Luis Miguel Barbosa 
anunció que será el lunes 24 de octubre cuando 
empiecen operaciones los verificentros 
Serán 16 nuevos centros de verificación en 
Puebla los que se encarguen del proceso obli-
gatorio luego que en días pasados se publi-

caron en el Periódico Oficial del Estado los lineamientos para 
concesionar 18 más.
Por primera vez en la actual administración estatal será obliga-
toria la verificación vehicular en Puebla, ello luego que desde el 
17 de agosto el gobernador Barbosa anunciara que el trámite 
fuera de la entidad no sirve.
El secretario de Seguridad Pública, Daniel Iván Cruz, informó 
que habrá una especie de policía ambiental conformada por 
alrededor de 100 elementos quienes apostados en las vialidades 
vigilarán que los autos en Puebla cumplan con esta disposición.
La secretaria de Movilidad y Transporte, Elsa María Braca-
monte, reveló que la revista vehicular obligatoria iniciará con 
el transporte público en Puebla debido a que son los que más 
contaminan, incluso afirmó que las unidades que no tengan el 
holograma, serán sancionadas cuando se realicen operativos.

A dos semanas del asesinato de la madre bus-
cadora, Esmeralda Gallardo, el gobernador 
Barbosa informó que no hay nuevos detenidos, 
sin embargo, aseguró que existen avances en 
las investigaciones, aunque evitó dar detalles.
Además, dijo que ya fue imputado Guillermo 
N., sin embargo, no fue por el asesinato de 

Esmeralda Gallardo, pues su arresto fue por otros delitos, luego 
del cateo en su domicilio. Confía en que pronto la Fiscalía de 
Puebla haga anuncios sobre las indagatorias que ha realizado, 
del asesinato.
Esmeralda Gallardo fue asesinada por sicarios con armas de 
fuego en la madrugada del 4 de octubre de 2022, en la colonia 
Villa Frontera de la ciudad de Puebla, la madre buscaba a su 
hija desaparecida junto con una amiga, quien tampoco aparece.
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INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO HOSPITAL 
DE PEQUEÑAS ESPECIES EN TECAMACHALCO

EN TEHUACÁN ABRIÓ LOS TRABAJOS DEL VIII CONGRESO INTERNACIONAL Y X CONGRESO NACIONAL 
“MEDICINA EN TIEMPOS DE COVID”, DONDE PRESENTÓ SU LIBRO EL COVID Y SUS CUATES. FOTO: 

Además encabeza la firma de convenio para 
replicar el modelo de atención psicológica para 
estudiantes CAETO

Para reforzar el trabajo y compromiso que existe con las sedes 
regionales, la Rectora Lilia Cedillo Ramírez inauguró este día el 

de colaboración entre el Centro de Apoyo Emocional y Terapia 
Ocupacional (CAETO) y la Facultad de Medicina Veterinaria y 

Zootecnia, en Tecamachalco.
Al realizar un recorrido, la doctora Cedillo Ramírez apreció 

-

brindando además una atención adecuada a la comunidad de 
Tecamachalco.

El Hospital de Pequeñas Especies cuenta con quirófano, un 
área negra, laboratorio de hematología, un espacio de empa-
quetado y esterilización, así como para pacientes no infecciosos 
y hospitalizados, recepción y un aula para cursos y talleres de 
actualización.

Como parte de esta gira de trabajo, la Rectora Lilia Cedillo 

el CAETO y la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de 

estudiantes, con terapia ocupacional, apoyada en canes princi-
palmente.

instituciones de educación superior que están interesadas en 
implementar un modelo similar en sus instalaciones, por lo cual 

que atiende problemas emocionales de los estudiantes, tras la 
pandemia, subrayó la Rectora Lilia Cedillo Ramírez.

Agradeció el trabajo en equipo que hoy permite que sea una 
realidad instalar otro CAETO en la sede de Tecamachalco, don-

Centro y de la Preparatoria Enrique Cabrera Barroso.



MARTES.18.10.2022           @diariopuntual       www.diariopuntual.com ENLARED 3

REDada

AL MENOS 2 MUERTOS TRAS 
ESTRELLARSE BOMBARDERO RUSO 

EN EDIFICIO CERCA DE AZOV
Un avión cazabombardero ruso se estrelló contra el patio de 
un edificio residencial en Yeisk, lo que derivó en un incendio 
y la muerte de dos personas

KARIM BENZEMA SE 
CONSAGRA CON EL BALÓN 

DE ORO
El francés Karim Benzema se consagró como mejor 
jugador del mundo tras recibir a sus 35 años de edad 
el Balón de Oro 2022

INTEGRANTES DE BTS 
HARÁN EL SERVICIO MILITAR Y SE 

REUNIRÁN DE NUEVO EN 2025
Los siete miembros de BTS realizarán el servicio militar 
obligatorio en su natal Corea del Sur, por lo que la banda 
volverá a reunirse alrededor de 2025

“UNA RAPIÑA”, INICIATIVA PARA USAR 
RECURSOS DE CUENTAS BANCARIAS 

ABANDONADAS: MARIO DI COSTANZO
Mario Di Costanzo insistió que, si habrá alguna reforma 
a la Ley de Instituciones Financieras, esta sea para bien 
y en protección al usuario
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REFORMA POLÍTICAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Uno de los retos enormes de la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador será sacar adelante 
una Reforma Política, que él considera fortalecerá 
el sistema y sus opositores estiman que en el fondo 
pretende el control total de los organismos para garan-
tizar sus triunfos electorales, en especial el de 2024.
El coordinador de los diputados federales de Morena, 
Ignacio Mier Velazco, enfatizó que México merece vivir 
una democracia verdadera y eso sólo será posible si 
cuenta con un árbitro garante de ello. Se reducirán 
los costos de la democracia, se garantizará la impar-
cialidad del INE y se asegurará la participación de 
todos los grupos poblacionales, propuso.
Será a partir de esta semana, el jueves, cuando 
empiece en comisiones la discusión y aunque los 
morenistas adelantan que están dispuestos a negociar, 
tienen temas irreductibles. Agregó que la Reforma 
es fundamental para dar continuidad al proceso de 
Transformación.
El también coordinador del grupo parlamentario de 
Morena advirtió que la propuesta de reforma político 
electoral que se espera sea discutida en Comisiones 
Unidas de Gobernación, Puntos Constitucionales y 
Reforma Político Electoral, será mixta, es decir con 
leyes secundarias y reforma constitucional.
Pretenden aprobar que el texto de la Constitución, 
contenga tres conceptos irreductibles; tener un Ins-
tituto Nacional Electoral que no sea costoso; que 
sus integrantes sean electos democráticamente; y 
que se profundice realmente en la ciudadanización 
de los que integrarán el Consejo General de este 
órgano electoral.
El legislador subrayó que el financiamiento a los par-
tidos políticos debe hacerse con transparencia, “para 
acabar con cualquier oportunidad de lucrar con la 
pobreza o cometer fraudes”.
Ayer, la diputada Graciela Sánchez, presidenta de la 
Comisión de Reforma Político-Electoral, informó que la 
bancada de Morena “defenderá muchísimo” su propuesta, 
aunque está dispuesta a negociar, con los distintos 
grupos parlamentarios, los puntos de la reforma electo-
ral que presentarán en la Cámara de Diputados, como 
la disminución del presupuesto del Instituto Nacional 
Electoral, retenerle dos de cada tres pesos, la reduc-
ción del número de consejeros, de 11 a 7, y reducir el 
número de diputados federales de 500 a 300.
“Buscar un acuerdo con las diferentes fuerzas de 
los distintos grupos parlamentarios y llegar quizás 

a un punto medio para que se pueda sacar adelante 
esta reforma. Todo está propuesto a discusión y hay 
acuerdos de todos los grupos para impulsar que quede 
bien asentadas en la Constitución las propuestas 
afirmativas”, explicó.
“En este sentido, no es como siempre se ha dicho que 
‘no se le debe mover ni una coma’. Hoy, a diferencia 
de otras propuestas ̶ aunque en la reforma eléctrica 
sí hubo apertura y sí se le modificó̶, hay disposición 
de las diferentes fuerzas para poder sentarnos a 
platicar”, señaló la legisladora. 
Enfatizó que Morena está dispuesto a que se lle-
guen a puntos medios; ejemplificó con el número 
de consejeros electorales y dijo que, si se propone 
reducirlos de 11 a siete consejeros electorales, se 
admitiría dejarlos en nueve.
“Hasta hace unos dos meses había una negativa total 
para poner en la mesa cualquiera de los temas, hoy 
hay una mayor apertura por parte de la oposición para 
sentarnos a discutir una reforma que sea incluyente”, 
expresó la diputada morenista.
El dictamen que se someta a votación del Pleno se 
perfila para dentro de dos semanas, antes de que 
termine octubre.
La Comisión de Reforma Política-Electoral en San 
Lázaro está integrada por 40 diputados, de los cuales 
22 pertenecen a Morena y sus aliados. Se plantea 
que la reforma electoral pueda entrar en vigor en 
2023, para que sea aplicada en las elecciones pre-
sidenciales de 2024.
Desde abril, el presidente López Obrador presentó 
su iniciativa de reforma electoral que buscaba reducir 
el número de consejeros del INE, además de que 
estos y magistrados electorales sean electos por 
votación popular. Medidas que PRI, PAN y PRD, se 
negaron a aprobar.
La semana pasada, el diputado Ignacio Mier también 
afirmó la intención de Morena de llegar a un acuerdo 
para conseguir un dictamen ‘híbrido’ para aprobar una 
reforma electoral de cara a las elecciones de 2024. 
En tanto, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, 
adelantó que su partido se opondrá a cualquier cambio 
que afecte al INE.
Lo cierto es que PRI y Morena han llegado a acuerdos 
legislativos y este podría ser el caso, dejando a un 
lado a panistas, perredistas y a los legisladores de 
Movimiento Ciudadano.
La 4T se está jugando su consolidación para por lo 

menos el próximo sexenio, es decir que le va la vida 
al presidente López Obrador, de ese tamaño el reto 
que empezará a discutirse esta semana, el jueves.

De las anécdotas
que se cuentan
En una entrevista reciente concedida a LatinUs, Porfirio 
Muñoz Ledo señalaba que el desastre de la gestión 
presidencial radicaba en el estilo de hacer las cosas, 
generando peleas todo el tiempo. 
El caso Ayotzinapa es una representación idónea de 
lo que plantea el experimentado político que junto 
a Ifigenia Martínez y Cuauhtémoc Cárdenas fundó 
el Partido de la Revolución Democrática en 1989.
Carece por entero de sentido el que el presidente 
se la pase imponiendo condiciones absurdas a dos 
actores asimétricos y claramente enemistados. De un 
lado, el secretario de la Defensa Nacional y del otro, 
al subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas.
Todo mundo sabe que Encinas abomina al Ejército y 
si fuera posible, lo culparía hasta del movimiento de 
rotación de la Tierra.
Y del otro lado, el general Luis Crescencio Sandoval 
se la pasa ocupado en su nueva encomienda, con-
sistente en soportar las presiones ajenas al tiempo 
que intenta calmar a sus pares en Lomas de Sotelo.
La estridencia más reciente fue escuchar a López 
Obrador señalando que había una suerte de deses-
tabilización en contra de su mandato, al interior de 
su propia administración.
Si quedaban dudas de adonde venía la rebeldía, soltó:
“Yo di la instrucción al secretario de la Defensa, por 
escrito, de que se cumpliera con lo que establecía 
el informe de la comisión (para la Verdad y Acceso a 
la Justicia del Caso Ayotzinapa). Yo le dije al secre-
tario que los cinco responsables debían asumir su 
responsabilidad”.
No deja de llamar la atención eso de que le dio la 
orden por escrito.
Por ello, no se duda que un día de éstos hubiera un 
relevo en los primeros niveles de la Sedena, porque 
el estilo presidencial de dirigir golpeando y golpear 
dirigiendo, apunta a su principal beneficiario, quien lo 
mismo construye barcos que vacuna gente y ahora, 
soporta excesos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

HASTA 600 PESOS EL MOLE DE 
CADERAS EN PUEBLA CAPITAL

Subsidio mantiene precios 
de combustible; en Atlixco la 
gasolina más barata en el país
Puebla, Pue. El presidente de la Organización Nacional de 
Expendedores de Petróleo (Onexpo) en Puebla, Carlos León 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Luis Enrique Sánchez Martínez, propie-
tario de “El Burladero”, destacó que para este año 
el precio del Mole de Caderas oscilará entre los 600 
pesos, debido al incremento en el costo del juego de 
caderas y el resto de los productos que se necesitan 
para la preparación de este platillo.

“Lo que esperamos es que la gente vuelva a salir 

y reactivar las ventas (…) se le incrementa lo menos 
que se pueda (…) Nuestra proyección es mantener la 
demanda del año pasado y la meta es incrementar 
10 por ciento, es alta, pero confiamos que la alcan-
zaremos”.

Enfatizó que en El Burladero cuenta con una tradi-
ción de 49 años y una sazón particular en la prepara-
ción de un Mole de Caderas y esto permite generar la 
confianza a los comensales, que estarán degustando 
verdadera carne de chivo traída de la matanza que se 
realiza en el municipio de Tehuacán.

“Compramos con proveedores que están certifi-
cados, es decir, con carne original porque hay otros 
lugares en donde se ocupa otro tipo de carne para 
poder preparar este platillo, enfatizó.

Hay que recordar que este viernes arrancó la tem-
porada de Mole de caderas con la tradicional matanza 
de chivos en el municipio de Tehuacán. En este mu-
nicipio se llevó a cabo tradicional Festival de Danzas 
de diferentes municipios y el ritual de la matanza de 
chivos.  ALMA MÉNDEZ
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Mejoren la salud mental de 
alumnos al rescatar relación con 
sus hijos, exhortó Fenapaf a papás

PRESIDENTE DE 
CANACINTRA AFIRMA 
QUE NO DEBE NADA 
AL MUNICIPIO DE 
HUEJOTZINGO
Luis Espinosa Rueda, presidente de 
la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra) aseguró que 
el gobierno de Huejotzingo le quiere co-
brar un derecho de suelo cuando se en-
cuentra en un parque industrial y señaló 
que todas las licencias las tienen vigentes 
y sin ningún problema.

Esto después de que se diera a conocer 
que la empresa denominada “Productos 
Químicos Industriales de Puebla”, propie-
dad de Espinosa Rueda, opera sin permi-
sos y el Ayuntamiento de Huejotzingo ya 
le ha hecho varias requisiciones licencia 
de funcionamiento, permiso de descargas 
de aguas residuales, contrato de arren-
damiento, dictamen de Protección Civil, 
pago de predial y permiso de Cofepris, 
entre otros.

El empresario, se defendió diciendo 
que  tienen que comprar pipas de agua 
para realizar la producción de sus pro-
ductos, pues no hay agua en el parque 
industrial y reiteró que sus permisos de 
funcionamiento se encuentran en regla.

“Ya fue protección civil, ya tenemos 
todas las carpetas de cada año y la licen-
cia de funcionamiento no sale sino está 
solucionado el uso de suelo”, acotó.

Enfatizó que por temas de agenda la 
presidenta municipal de dicha demarca-
ción, Angélica Alvarado Juárez, no ha po-
dido recibirlo, pero que él se encuentra 
en la mejor disposición para arreglar el 
problema.

 “Sí hay un problema, se los digo ho-
nestamente (…) tenemos una buena re-
lación con la presidenta (…) de hecho el 
folder lo tiene ella y no hemos podido 
coincidir, ella me dijo que iba a ver perso-
nalmente mi caso, ya también lo plantee 
en la secretaría de Economía y me dijeron 
que no me puede cobrar derecho de piso 
porque estás en un parque industrial, pero 
la licencia de funcionamiento sí”, dijo.

En cuanto a la licencia de funciona-
miento, mencionó que no se ha podido 
pagar, pues primero  debe aclarar lo del 
derecho de suelo y no tiene más de 2 
años, mencionó.

Para concluir, enfatizó que existen 5 
empresas más que también tienen este 
problema del derecho de suelo y licencia 
de funcionamiento.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Sin dar mayores detalles, el 
gobierno del estado anunció que será a 
partir del 24 de octubre cuando se reinicie 

en el estado.
El gobernador de Puebla Miguel 

Barbosa, durante su conferencia ma-
ñanera, dio a conocer que el proceso 

Puebla desde el próximo lunes.

tienen proyectados para que operen en 
la entidad, sin embargo, en 18 no se de-
signó a concesionarios en el proceso de 
licitación, por ello, están en proceso de 
selección, no obstante, 16 si estarán fun-
cionando.

en seis municipios, Puebla capital tendrá 
10, Atlixco 1, Huejotzingo 1, San Andrés 
Cholula 1, San Martín Texmelucan 1 y 
Tehuacán tendrá 2.

mediante una plataforma que habilitará la 
Secretaría de Medio Ambiente, Desarrollo 
Sustentable y Ordenamiento Territorial 
(Smadsot).
 Verificentros en la Capital poblana   
Verificentro 9: Calle 24 Sur, #4107, en 
el Fraccionamiento el Mirador
Verificentro 10: Bulevar Hermanos 
Serdán, #3320, en la colonia Amor
Verificentro 11: Calle Francisco Javier 
Mina, con #917, de la colonia Mayorazgo
Verificentro 12: Bulevar Atlixco, #2917, 

en la colonia Ampliación Reforma
Verificentro 13: Bulevar Hermanos 
Serdán, #802, en la colonia El Riego
Verificentro 14: Prolongación Reforma, 
#3902 y #3902 bis, entre 39 Norte y 
41 Norte, de la colonia Aquiles Serdán
Verificentro 15: Bulevar Municipio Libre, 
#1838, en la colonia Universitaria, del 
municipio de Puebla
Verificentro 16: Avenida Forjadores 
#7322, en la colonia San José del Puente
Verificentro 17: Calle 109 Poniente, sin 
número, casi esquina con Calle 15 Sur, 
en la colonia Ex Hacienda Mayorazgo
Verificentro 20: Lateral Norte de la 
Vía Atlixcáyotl, #7202
Hay que recordar que el 29 de marzo 

pasado el gobierno del estado dio a cono-

que tuvieron propuestas viables, nueve 
se encuentran en la capital poblana, dos 
en Tehuacán, dos en San Andrés Cholula, 
mientras que los tres restantes corres-
ponden a Atlixco, Huejotzingo y San 
Martín Texmelucan.

Asimismo, que 18 de las 34 concesio-
nes las propuestas técnicas y económicas 
que fueron presentadas no cumplieron 
con los requisitos establecidos en la con-
vocatoria y en las bases de participación 
emitidas el pasado 23 de noviembre de 
2021.

En aquella fecha se informó que las 
demarcaciones donde se declaró desierta 

Acatlán de Osorio
Ajalpan
Amozoc
Chalchicomula de Sesma
Huauchinango
Izúcar de Matamoros
San Pedro Cholula, en donde se con-
templaban dos
Tecamachalco
Tepeaca
Teziutlán
Tlatlauquitepec
Xicotepec de Juárez
Zacapoaxtla
Zacatlán
Puebla
San Martín Texmelucan 
         SILVINO CUATE

Puebla, Pue- La Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de Familia (Fena-
paf), llama a padres de familia a trabajar 
en el rescate de la relación con sus hijos, 
impidiendo así casos de suicidio.
La presidenta de la Fenapaf, Aurora 

González Tejeda, mencionó que, ante los 
nuevos tiempos, las nuevas generaciones 
de estudiantes están sufriendo cambios 
emocionales más intensos, a comparación 
de las generaciones formadas previo al 
Covid.
Producto de estos cambios destacó 

que resulta un caso de alarma que el 
Instituto Nacional de Salud Pública en 
México estime que, por cada suicidio con-
sumado, se hayan realizado 20 intentos 
no fortuitos.
“Precisamente esos intentos se deben 

evitar y la mejor manera es manteniendo 
una relación saludable y cercana entre 
padres de familia e hijos, pues así se puede 
reconocer si la condición emocional de 
nuestros hijos ha cambiado”, aseveró.
González Tejeda recomendó la apli-

cación de acciones como programas de 
resiliencia emocional, los cuales se tra-
duzcan en una escucha y actividades para 
el alumnado, compartiendo resultados e 
interactuando con estrategias positivas 
implementadas en casa, a través de padres 
y madres de familia.

Por lo que expresó que existen dife-
rentes alertas a través de las cuales se 
pueden detectar cambios emocionales 
en los alumnos, tomando en cuenta:
• Cambios en el estado de ánimo que 

no son comunes en el menor, tales como 
continua irritabilidad, sentimientos de 
desesperanza o furia/ira, y conflictos 
frecuentes con amigos y familia
• Cambios en el comportamiento, tales 

como alejarse de relaciones personales
• Se le dificulta dormir o permanecer 

dormido, o está durmiendo a todas horas
• Cambios de peso o patrones ali-

mentarios, tales como nunca no tener 
hambre o comer todo el tiempo

• Problema de memoria, de razona-
miento o concentración
• Menos interés en sus tareas escolares 

y un decaída en su esfuerzo académico
• Cambios en la apariencia, tales como 

falta de higiene básica
• Incremento en comportamientos 

riesgosos o imprudentes, tales como el 
consumo de drogas o alcohol
• Pensamientos sobre la muerte o el 

suicidio
Dijo que la Fenapaf tiene la total dispo-

sición para participar de estas acciones, 
logrando así que la condición anímica de 
los estudiantes mejore constantemente.
         ALMA MÉNDEZ

A partir del 24 de octubre, reinicia el 
programa de Verificación Vehicular en Puebla
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Habitantes de Puebla capital 
reciben 4 obras de pavimentación

VACUNACIÓN ANTI 
COVID EN 8 MUNICIPIOS, 
SEGUNDAS DOSIS A 
NIÑOS Y ADOLESCENTES
Puebla, Pue. Del martes 18 al jueves 20 
de octubre, habrá jornadas de vacuna-
ción pediátrica contra el Covid-19 en 8 
municipios, según lo informó el secretario 
de Salud, José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal explicó que se 
estarán aplicando la segunda dosis a me-
nores de 12 a 17 años en:
Chalchicomula de Sesma
Guadalupe Victoria
Lafragua
Libres
Nopalucan
San José Chiapa
San Salvador El Seco
Tlachichuca

-
na, la Secretaría de Salud registró 34 

semana, sin ningún intubado ni deceso.
Además, en todo el estado hay 135 

casos activos, distribuidos en 15 munici-
pios, de los cuales 5 están hospitalizados, 
ninguno grave para utilizar ventilación 
mecánica asistida.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio 
Martínez, señaló que hay 187 mil 307 
casos positivos acumulados y 17 mil 245 
poblanos muertos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde la colonia Bosques 
de Manzanilla, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la entrega de 4 
obras simultáneas, que se lograron con-
cretar por el Programa de Construyendo 
Contigo y tuvieron una inversión de 3.8 
millones de pesos.

Dijo que las calles que se entregan 
son la colonia Bosques de Manzanilla: 
de la calle Jacaranda y calle Olmo, la 

colonia Lomas de Tzilotzoni: de la calle 
Tláloc y privada Nezahualcóyotl.

“Agradecer a todos los vecinos, por 
su participación, cuando digo que es 
contigo y es con rumbo, este es el más 
claro ejemplo, no se pueden llevar a 
cabo estas calles, ni pavimentar, si no 
con la participación de ustedes”, dijo.

Dijo que se colocó un total de 4 mil 
metros cuadrados de adoquinamiento, re-

habilitación de banquetas y guarniciones.
Aseguró que para 2023 se duplicarán 

los recursos, con una inversión de 100 
millones de pesos para hacer 150 calles 
más.

Indicó que se puede solicitar in-
formes en el WhatsApp: 22 15 97 
27 64 y en las Redes Sociales del 
Ayuntamiento: TW: @Pueblaayto FB: @
HAyuntamientoDePuebla.  SILVINO CUATE

Hay avances, pero no detenidos en el 
caso del asesinato de Esmeralda Gallardo

SE VALORA HACER AJUSTE AL SERVICIO DE 
PARQUÍMETROS A PROPUESTA DE EMPRESARIOS

ASEGURÓ QUE PARA 2023 SE DUPLICARÁN LOS RECURSOS, CON UNA INVERSIÓN DE 100 MILLONES DE PESOS PARA HACER 150 CALLES MÁS. FOTO: 

Puebla, Pue. A dos semanas del asesi-
nato de la madre buscadora, Esmeralda 
Gallardo, el gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, informó que no hay nue-
vos detenidos, sin embargo, aseguró que 
existen grandes avances en las investiga-
ciones, aunque evitó dar detalles.

Además, dijo que ya fue imputado 
Guillermo N., sin embargo, no fue por el 
asesinato de Esmeralda Gallardo, pues su 
arresto fue por otros delitos, luego del ca-
teo en su domicilio.

Barbosa Huerta dijo que confía en que 
pronto la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE) haga anuncios sobre las indagatorias 

que ha realizado, del caso del asesinato.
“No sé, ese señor Guillermo N., está 

hasta donde yo sé, está vinculado a pro-
ceso o imputado por hechos distintos a 
los del asesinato de Esmeralda, son co-
sas diferentes y respecto de lo otro, sé 
que está avanzado, sé que pronto habrá 
anuncios importantes al respecto”, dijo.

Esmeralda Gallardo fue asesinada por 
personas con armas de fuego en la ma-
drugada del 4 de octubre de 2022, en 
la colonia Villa Frontera de la ciudad de 
Puebla, la madre buscaba a su hija desa-
parecida en compañía de una amiga, que 
también no aparece.  SILVINO CUATE Puebla, Pue. El presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció 
que para 2023 se analiza ampliar el ho-
rario para el funcionamiento de los par-
químetros en el Centro Histórico, con 
ello dejarán de ser únicamente 4 horas 
como está actualmente.

El edil comentó que esta petición ha 
sido propuesta por empresarios, pues 
algunos automovilistas requieren de 
más horas estacionados.

Dijo que solicitará a la Secretaría de 
Movilidad del Ayuntamiento, al igual 
que la Gerencia, realicen esta revisión 
escuchando las peticiones de los comer-

ciantes que están en el primer cuadro 
de la ciudad de Puebla.

“Si podríamos valorar hacer ajustes, 
por el momento no hay ninguna decisión 
de incrementar el horario, algunas otras 
cámaras empresariales nos han pedido 
que se invierta el tema de la hora gratis, 
pero por el momento no hay ninguna 
decisión”, declaró.

El presidente descartó ampliar los 
parquímetros a otros lugares como los 
mercados municipales, pues dijo que 
actualmente sólo se mantendrá en el 
primer cuadro de la ciudad. 

         SILVINO CUATE
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AN: en Puebla, las corcholatas del 
gobernador participan en actos 
anticipados de campaña, acusaron

VA POR MÉXICO, EL 
TITANIC QUE SE ESTÁ 
HUNDIENDO, SENTENCIÓ 
DANTE DELGADO
Puebla, Pue. Ante el fracaso de la alian-
za PRI, PAN, PRD, el dirigente nacional 
de Movimiento Ciudadano (MC), Dante 
Delgado Rannauro rechazó que al 2024 
pacte con alguno de los partidos que 
forman la alianza, incluso con el propio 
Morena.

absurda la intención que tiene la alianza 
de los partidos de oposición de querer su-
mar a MC al “Titanic” que ya se tambalea 
para hundirse.

El también senador por MC, enfatizó 
que su partido está en un proceso de 
construcción que será de cara al 2023 y 
2024 la nueva opción para gobernar en 
las entidades del país.

“Porque quieren invitar a MC a que se 
suba al Titanic, quieren que estemos to-
cando violines antes de que se termine 
de hundir. Es absurdo, lo que han hecho 
está mal desarrollado, y de pésimos re-
sultados”.

Lo anterior fue expuesto por el sena-
dor previo al Foro “El Futuro es un Nuevo 
Trato para el Campo Mexicano”, donde 
estuvo acompañado del dirigente estatal 
de MC en Puebla, Fernando Morales.

MC NO A LA REFORMA ELECTORAL
De la discusión que dará sobre la Reforma 

-
dito que se pretenda hacer este tipo prác-
ticas, por ello MC, dijo, está en contra de 
apoyar cualquier reforma electoral.

Indicó que el promover esta refor-
ma, es solo una intención errónea de la 
Federación al intentar resolver con meca-
nismo de la “vieja política” algo que pu-
diera tratarse con más tiempo.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La dirigente estatal del 

que están por presentar una denuncia 
contra funcionarios del Gobierno Estatal 
y legisladores de Morena por haber in-
currido en “actos anticipados de campa-
ña” al haber participado en una asam-
blea donde se promocionó la imagen de 
Claudia Sheinbaum.

-
che el partido ya trabaja en presentar 
esta denuncia ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEE), y enfatizó que es sabido 

que, en Puebla, Morena no respeta la 
ley electoral muestra de ello fue la rea-
lización de las diferentes asambleas que 
se tuvieron este domingo en San Pedro 
Cholula, Cuautlancingo, Zacapoaxtla, 
Tlatlauquitepec y Teziutlán.

Díaz de Rivera recordó que, así como 
en su momento se hizo una denuncia 
relacionada con la colocación de espec-
taculares y el PAN ganó que los bajaran, 
ahora el partido local se mantiene bajo 
esa línea.

Por su parte, la diputada federal, Ana 

contradictorio que funcionarios estata-

del gobernador de Puebla” estén parti-
cipando en actos de este tipo.

Este domingo 16 de octubre, en 
las asambleas organizadas por Morena 
participaron el diputado presidente del 
Congreso local, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, así como la secretaria de 
Economía, Olivia Salomón, de Salud, José 
Antonio Martínez García y de la SEP José 
Melitón Lozano.  AURELIA NAVARRO

Morena afirma que son inexistentes los actos 
anticipados de campaña que acusa la oposición

Puebla, Pue. Para la dirigente estatal de 
Morena, Olga Lucía Romero, el no haber 
un llamado claro al voto o una campa-
ña electoral y mucho menos una elección 
electoral, los militantes del partido guinda 
sean funcionarios de gobierno o legisla-
dores no están incurriendo en actos anti-
cipados de campaña.

De la denuncia que el PAN alista en 
contra de militantes de Morena, Romero 
se limitó a decir que el partido está en su 
derecho, pero eso no implica que tenga la 
razón, en especial si es evidente que las 

asambleas que organiza el partido guinda 
van en función de reunir a la militancia y 
simpatizantes para que se sumen al par-
tido.

Insistió en asegurar que en estas 
asambleas informativas nunca se pidió un 
voto a favor Claudia Sheinbaum, porque 
además no se hizo referencia a ella como 
candidata, sino como una mujer que ha 
destacado dentro de la vida política y pú-
blica.

“No hay llamado al voto, no hay llama-
do a una campaña, ni jornada electoral, 

ni elección como tal, como tal no existe, 
esto que se está haciendo por parte del 
partido, es el acercamiento a nuestra mi-
litancia y simpatizantes para volverlos mi-
litancia. Escuchar a la gente”.

Bajo este contexto, Olga Lucía enfati-
zó que una vez llegado el proceso electo-
ral para el 2024, entonces en Morena se 

se tienen para la candidatura presidencial 
y adelantó que ella como mujer, admira a 
Claudia Sheibaum en el ámbito político. 

 AURELIA NAVARRO
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Para 2023 no hay 
recursos federales 
etiquetados para 
construir hospital 
IMSS en Amozoc
Puebla, Pue. Dentro del Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2023 fueron excluidos recursos 
para el proyecto del Hospital de Amozoc, 
aun cuando ya se tiene el predio para su 
construcción.

Pero también a la fecha se ha incum-
plido con el inicio de la construcción del 
hospital de San Alejandro que estaba 
contemplado para inicios de este mes de 
octubre. 

Ambos retrasos en materia de salud, 
fueron dados a conocer por legisladores 
de la Bancada del PAN en la Cámara de 
Diputados, Humberto Aguilar Coronado, 
Ana Teresa Aranda, Carolina Beauregard, 
y Mario Riestra Piña, quienes anunciaron 
que mañana 18 de octubre cuando ini-
cie la discusión del PEF, darán pelea para 
conseguir recursos en favor de Puebla.

Para el caso del Hospital de Amozoc, 
Riestra Piña precisó que el costo para 
este nosocomio que es más grande que el 
de San Alejandro es de 2 mil 133 millones 
de pesos de inversión. 

En presencia de su dirigente estatal 
del PAN, Augusta Díaz de Rivera, Riestra 
Piña aclaró que tanto el gobierno muni-
cipal de Amozoc, como el Gobierno del 
Estado hayan cumplido con las acciones 
complementarias, pero sea la federación 
la que este incumpliendo con lo que le 
toca, para iniciar con la construcción.

Lo anterior de dio como parte de 
una radiografía sobre el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2023, donde en voz de Carolina 
Beauregard, precisaron que en materia 
de Salud se tiene un recorte de 16 mil 
millones de pesos para el programa de 
vacunación, 10 mil millones de pesos 
para la adquisición de medicamentos, 
pero, además 14 mil millones de pesos 
para el Centro de Atención de la Infancia 
y Adolescencia.

TURISMO, SEGURIDAD, VIVIENDA, 
SIN RECURSOS PARA EL 2023
Otros de los programas que sufrirán re-
cortes, son de seguridad y vivienda, me-
joramiento urbano, regulación de asenta-
mientos.

En materia turística, Carolina 
Beauregad precisó que en Puebla los 10 
Pueblos Mágicos tampoco tendrán recur-
sos para el 2023.

Lamentaron que para el poder federal 
las inversiones más importantes hayan 
sido para el Tren Maya, donde el 99 por 
ciento del presupuesto está etiquetado 
para este proyecto y no para los Pueblos 
Mágicos.  AURELIA NAVARRO

La alianza sólo será con partidos 
competitivos, dijo el PAN ante el 
desprecio de Dante Delgado
Puebla, Pue. Para Augusta Díaz de Rivera 
el desaire que hizo Dante Delgado líder 
de Movimiento Ciudadano (MC) para su-
marse al PRI, PAN y PRD para el 2024, no 
trasciende al asegurar que a nivel local la 
alianza que se está impulsado sólo invo-
lucra a partidos competitivos.

“Nosotros en Puebla estamos constru-
yendo una alianza con los partidos que 

tienen más votos. Es una alianza que se 
construye todo el día”.

Puso de ejemplo que el PRI y el PAN 
están construyendo primero una alianza 
legislativa, para que los ciudadanos se 
den cuenta que estos dos partidos dentro 
del Congreso local se preocupan por las 
necesidades de las familias.

Estando fuera del Legislativo, Díaz de 

Rivera enfatizó que en Puebla “la alianza 
va”, e irá con los partidos que quieran su-
marse y aporten a esta misma.

Aclaró que en la última elección 
Movimiento Ciudadano obtuvo pocos vo-
tos, sin embargo, dijo que, si el partido 
naranja quiere hacer una alianza local 
con PRI, PAN y PRD, éste será bien recibi-
do.  AURELIA NAVARRO

LUPITA LEAL PROPONE MEDIDAS DE SEGURIDAD 
VIAL A LA INICIATIVA DE VERIFICACIÓN VEHICULAR

Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, 
Guadalupe Leal, busca que a la iniciativa 

le incluyan aspectos que no solo permitan 
mejorar la calidad del aire sino en materia 
de seguridad vial.

Esto se dio en medio de la discusión 
que los diputados iniciaron este lunes 

que planteó el gobernador de Puebla, 
Luis Miguel Barbosa Huerta, que se esti-
ma sea dictaminada a más tardar mañana 
18 de octubre.

Lupita Leal precisó que el contenido 
será perfectible y para lograr esto ella 
estará cuidando que se incluyan aspec-
tos relacionados con la Ley General de 
Movilidad y Seguridad Vial.

Enfatizó que dentro de su propuesta 

en el que se pide que todos los vehículos 
automotores que circulen en el estado, 
además de contar con los dispositivos 
para el control de emisiones, cuenten con 
los accesorios o sistemas de seguridad.

Pero además que los hologramas y 

-
dades de diferentes entidades federativas 
sean válidas solo en caso de que exista 
un convenio entre Puebla y estos estados. 

mantener la calidad del aire, la salud de 
las personas y medio ambiente, en espe-
cial porque de acuerdo al documento des-

suspendida porque los centros incurrieron 
en diversas irregularidades. 

     AURELIA NAVARRO
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Alimentos, bebidas y agroindustria 
los más golpeados con la inflación

Anuncian la 
Segunda Feria del 
Pan en Acatzingo
Abraham Martínez Jiménez presidente 
de Acatzingo, realizó la presentación 
de la Segunda Feria del Pan Acatzingo 
2022, la cual iniciará del próximo vier-
nes 21 al domingo 23 de octubre, don-
de se espera la llegada de 160 mil per-
sonas que dejen una derrama econó-
mica de 5 millones de pesos.

El edil aseguró que dicho evento es 
previo a la celebración de la fiesta de 
muertos, con el objetivo de reactivar la 
economía en el municipio, pero sobre 
todo de que su productos sean recono-
cidos fuera del estado.

En esta Feria de Pan, dijo se en-
contrarán diversas piezas tradiciona-
les para la festividad de muertos en 
presentación normal y gourmet a pre-
cios económicos y al alcance de los 
visitantes. 

Señaló que dentro de la expo gas-
tronómica también habrá artesanías, 
juegos mecánicos, eventos culturales, 
talleres y concursos.

Dentro de la cartelera de la Feria del 
Pan Acatzingo 2022
21 de octubre: Caló, Los Socios del 
Ritmo
22 de octubre: Radamés y Wanders 
Lover, Raymix
23 de octubre: Obra infantil Coco, 
show de Víctor Jackson
23 de octubre: Gran Baile de feria 
con Banda tierra Sagrada, El Bebeto 
y Alfredo Ríos El Komander.

Carlos Sosa presidente del sector de 
alimentos, bebidas y agroindustria de 
la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra) señaló que 
su sector es de los más afectados cuando 

era de 8.7 % anual, sin embargo, para los 
alimentos es de 14.5%.

Detalló que la Canacintra espera que 
para el 2023 se empiece a controlar el 

para llegar a los número que se tenía 
antes de la pandemia por Covid-19, será 
hasta el 2024, por lo que todavía se espe-
ran dos años complicados.

Con respecto al tema del el Acuerdo 
-

federal y empresarios, criticó que es un 
proyecto limitado, donde no se contem-
plan todos los productos ya que la canas-
ta básica contempla 24 productos, lo que 

Carlos Sosa dijo que las 15 empre-

toda la población, además de que no se 
incluyeron productos como la leche, así 
como los tres tipos de carne pollo, carne 
de res y cerdo, granos, sardinas, verdu-
ras enlatadas, trigos y pastas.

“No se están contemplando todos los 
productos que son los insumos básicos 
para los ciudadanos, pues los productos 

que están contemplados no se abastece 
toda la cadena de suministro”, aseveró.

Destacó que los productos más afec-
tados son: aceites, grasas comestibles 
que han aumentado un 26%, así como 
todo lo que son derivados de cereales, 
pan, tortilla, entre otros en un 18%, es 

-
neral.

En tanto que productos del sector del 
campo que han tenido un incremento del 
más de 30% y que es atípico se encuen-
tran: La cebolla (76% de incremento), 
naranja y tomate verde (53% de incre-
mento), la sandía que anda en el 44%, 
así como la harina de trigo (incremento 

en un 39 %) y el pan blanco (aumentó 
un 31%).

Finalmente, el presidente de la 
Canacintra Luis Espinosa Rueda, criticó 
que la apertura de todas las fronteras y 
permitir que se importe dejando de lado 
la calidad de los productos y de inocuidad, 
ya que la fuerza productiva y en muchas 
partes del país, están alineadas para con-
trolar plagas y enfermedades, ya que, al 
aperturar la importación de carne al costo 
que sea, podría traer diversos problemas 
de salud a la población, por lo que, hizo 
un llamado al gobierno para poder poner 
restricciones en este tema.

 ALMA MÉNDEZ
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Contaminación 
del aire, un 

factor para la 
obesidad en 

mujeres
UN NUEVO ESTUDIO DE LA 

UNIVERSIDAD DE MICHIGAN 
SUGIERE QUE UN FACTOR QUE 

PUEDE SER DETONANTE DE 
OBESIDAD EN LAS MUJERES ES LA 

CONTAMINACIÓN DEL AIRE.
POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

La obesidad ha sido un importante problema de salud mundial 
en las últimas décadas, ya que más personas comen dietas 
poco saludables y no hacen ejercicio regularmente. Un nuevo 
estudio de la Universidad de Michigan sugiere que otro factor 

que inclina la escala en el peso de las mujeres, el índice de masa 
corporal, la circunferencia de la cintura y la grasa corporal: la conta-
minación del aire.

Las mujeres de 40 años y 50 expuestos a largo plazo a la con-
-

corporal y las medidas de composición, dijo Xin Wang, investigador 
investigador de epidemiología de la Escuela de Salud Pública de la 
U-M y primer autor del estudio.

Los datos provienen de 1,654 mujeres blancas, negras, chinas y 
japonesas del Estudio de la Salud de la Mujer en todo el País. Estas 
mujeres, cuya edad media basal era de casi 50 años, fueron rastrea-
das de 2000 a 2008.

        Las exposiciones anuales a la contaminación del aire se asig-
naron vinculando direcciones residenciales con estimaciones híbridas 
de las concentraciones de contaminantes atmosféricos.

Los investigadores examinaron las asociaciones entre la conta-
minación y las medidas de tamaño y composición corporal de los 
participantes. Una pregunta que trataron de responder fue si estas 
asociaciones diferían en la actividad física.

LA EXPOSICIÓN A LA CONTAMINACIÓN DEL AIRE SE 
VINCULÓ CON MAYOR GRASA CORPORAL
La exposición a la contaminación del aire se vinculó con una mayor 
grasa corporal, una mayor proporción de grasa y una menor masa 
magra entre las mujeres de mediana edad. Por ejemplo, la grasa 
corporal aumentó un 4,5 por ciento, o unas 2,6 libras.

Los investigadores exploraron la interacción entre la contamina-
ción del aire y la actividad física en la composición corporal.

Los altos niveles de actividad física, que se habían basado en la 
frecuencia, la duración y el esfuerzo físico percibido de más de 60 
ejercicios, fueron una forma efectiva de mitigar y compensar la ex-
posición a la contaminación del aire, según mostró la investigación.

Dado que el estudio se centró en las mujeres de mediana edad, 
los hallazgos no se pueden generalizar con hombres o mujeres en 
otros rangos de edad, dijo Wang. N
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EN IZÚCAR, HALLAN CADÁVER DE HOMBRE ABAJO DEL PUENTE DE PIEDRA
El hombre permanece en calidad de desconocido y fue localizado el sábado por la noche

Tras peligrosos y continuos asaltos GN 
coloca puntos de vigilancia en la autopista

EN DÍAS PASADOS LOS 
AMANTES DE LO AJENO 
HABÍAN PERPETRADO 
MÁS DE SEIS ROBOS 
CON VIOLENCIA, CON 
PERSONAS LESIONADAS

La Guardia Nacional coloca puntos de 
vigilancia, lo anterior tras una serie de 

asaltos violentos registrados en la au-
topista México-Puebla en los tramos de 
Texmelucan y El Verde.

Este medio de comunicación pudo 
constatar los puntos de vigilancia que 
la Guardia Nacional ha puesto en las zo-
nas delictivas y el punto en Santa Rita 
Tlahuapan.

En días pasados los amantes de lo aje-
no habían perpetrado más de seis robos 
con violencia, con personas lesionadas.

Quienes habían sido víctimas de 
estos asaltos y otros más que había 
logrado escapar, reportaron que los 
delincuentes lanzaban piedras contra 
los automóviles o colocaban poncha 
llantas, para obligar a sus víctimas a 
detenerse y así poderlos asaltar.

Derivado de estos asaltos, las víc-
timas exigieron vigilancia por parte de 
la Guardia Nacional, quien atendió los 
reportes y ahora ha colocado puntos de 

vigilancia.
Es importante mencionar que los pun-

tos más inseguros se ubican en el muni-
cipio de San Salvador El Verde en la zona 
de San Lucas El Grande, además de la 
comunidad de San Rafael Tlanalapan en 
Texmelucan.

Los transportistas y automovilistas que 
circulan por esta vía de comunicación, es-
peran que dichos operativos se conserven 
de manera permanente.  CAROLINA GALINDO

-
mana fue localizado el cuerpo sin vida 
de un hombre en el Puente de Piedra, 
ubicado en la zona del Barrio de San 
Juan Coahuixtla, perteneciente al muni-
cipio de Izúcar de Matamoros, el cadá-
ver tenía las orejas cortadas.

Los hechos fueron reportados por 
vecinos del barrio, quienes avisaron al 
departamento de Seguridad Pública, 
indicando que debajo del Puente de 
Piedra estaba el cuerpo sin vida de una 
persona el sábado por la noche.

Sin embargo y por razones desco-
nocidas, fue hasta el domingo que el 
cuerpo fue levantado por elementos del 
Servicio Médico Forense, quienes, al ser 
cuestionados sobre la posible causa de 
su muerte, indicaron que el médico le-
gisla sería quien determine las causas 
de su muerte.

Es importante mencionar que, al mo-
mento del hallazgo el hoy occiso ves-
tía pantalón de mezclilla azul, sudadera 
roja, cinturón con hebilla metálica, su-
dadera color roja, tatuajes en forma de 
número uno con el 66 y el segundo con 
el número 13.  URIEL MENDOZA
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REFORESTA GRANJAS CARROLL MÁS DE 3 HECTÁREAS EN TEPEYAHUALCO

Como parte de su Campaña de Reforestación 2022

Tepeyahualco, Puebla 17 octubre de 

-
-

de Tepeyahualco, Puebla. 

-

-

-

-

-

-
-

-

LA EMPRESA SE CONGRATULÓ DE LA PARTICIPACIÓN DE NIÑOS, JÓVENES, HOMBRES, MUJERES, PADRES Y MADRES DE FAMILIA, CAMPESINOS 
Y ADULTOS MAYORES; MÁS DE 120 PERSONAS SE DIERON CITA COMO PARTE DEL PROGRAMA DE VOLUNTARIADO CORPORATIVO DE GCM Y 
ALIADOS. FOTO: 

José Luis N. violó a 
su hijastra menor de 
edad en Cuautlancingo

-
-

-

-

-

-

-

-

        REDACCIÓN

Se mantiene grave problema de basura en Tehuacán; 
el tiradero en San Marcos Necoxtla fue clausurado

-

-

-

-

-

-

-
-

 REDACCIÓN
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El secretario de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, salió a defender 
al titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio 
Sandoval, por suspender el encuentro que tendría con diputados para tratar 
el hackeo que el grupo Guacamaya hizo a la dependencia militar.

En una reunión con diputados de la Ciudad de México, el titular de la Segob 
-

caciones al respecto.
El secretario sostuvo, en primer lugar, que la Comisión de Defensa de la Cámara 

de Diputados no es el organismo ante el cual el titular de la Sedena debe rendir 
cuentas.

Además, ante la solicitud de Sandoval de que dicha reunión de trabajo se hiciera 
en instalaciones de la Secretaría de la Defensa, Adán Augusto dijo que hubo una 
comunicación “irrespetuosa” contra el mando militar.

“Hay una carta del secretario de la Comisión, que es un diputado de Movimiento 
Ciudadano, donde en términos por demás irrespetuosos, se dirige al secretario de 
la Defensa y diciéndole que bajo ningún motivo aceptan ir a las instalaciones de la 
Secretaría de la Defensa, y pues ante ese desaguisado, el secretario de la Defensa 
informa al presidente de la Comisión que no se va a llevar a cabo esa reunión de 
trabajo, pero no era un citatorio para que compareciera a rendir cuentas”, sostuvo 
el secretario de Gobernación.

El funcionario aseguró que hubo un intercambio de cartas donde se le propuso 
al secretario de la Defensa una reunión para tratar temas presupuestales y que 
se le pueda dotar de mayor presupuesto a la Secretaría de la Defensa para evitar 
ciberataques.

Al respecto, el diputado Sergio Barrera, de Movimiento Ciudadano, publicó la 
carta enviada al titular de Sedena, donde descarta algún comentario irrespetuoso.

Mi visión y la de mi @BancadaNaranjaD es construir en diálogo democrático, 
conscientes de nuestra soberanía como Legislativo y con respeto al Ejecutivo y 
nuestras FFAA.

Aquí la carta de referencia, para que la opinión pública formule su propio crite-
rio. pic.twitter.com/vOQYoHDJdr

El 5 de octubre, la Comisión de la Defensa Nacional de la Cámara de Diputados 
acordó una reunión con Luis Cresencio Sandoval.

El titular de la Sedena decidió que no acudiría a la Cámara de Diputados al en-

18 de octubre.
La reunión nuevamente fue pospuesta hasta nuevo aviso, informó este 15 de 

octubre el diputado Sergio Barrera.
Los diputados buscan que el general Sandoval dé explicaciones sobre el hackeo, 

en el que Guacamaya extrajo seis terabytes de información.
“(Queremos) entender el problema que se suscitó con este hackeo del grupo de 

Guacamaya, saber por qué se dio, qué fue lo que ocasionó que pudieran llevar a 
cabo este daño tan importante a una institución como la Secretaría de la Defensa 
Nacional”, señaló el diputado Ricardo Villarreal, quien presidente la Comisión de 
Defensa.

“FUERON IRRESPETUOSOS”: 
Adán Augusto 

defiende al titular de 
Sedena por cancelar 

encuentro con 
diputados

EL SECRETARIO SOSTUVO, EN PRIMER 
LUGAR, QUE LA COMISIÓN DE DEFENSA 
DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS NO ES EL 
ORGANISMO ANTE EL CUAL EL TITULAR 
DE LA SEDENA DEBE RENDIR CUENTAS.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




